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Уважаемые мегионцы, 
будьте бдительны!

В ОТДЕЛ по 
лиции М егиона 
продолжают по 
ступать заявле
ния от граждан, 
которые так или 
иначе угодили в 
обманные схемы 
д истанц и онны х 
мошенников. 

Статистика по
казывает, что жертвами мошенничества 
становятся граждане как преклонного воз
раста, так и молодежь.

С начала года аферистам удалось обо
красть счета горожан на сумму, превыша
ющую 7 миллионов рублей.

Полиция предпринимает все возмож
ные меры по раскрытию этих преступле
ний, при этом вернуть украденные денеж
ные средства крайне сложно.

Уважаемые мегионцы, не верьте неиз
вестным, которые звонят вам от имени 
банка и представляются службой безопас
ности!

При разговоре по телефону мошенни
кам очень умело удается убеждать. Они 
используют всевозможные электронные 
звуки и уловки, чтоб создать иллюзию ре
ального звонка из банка.

Запомните, это важно: сотрудники 
службы безопасности банка не звонят кли
ентам и не спрашивают у них персональ
ную информацию!

Для уточнения информации о своих 
банковских счетах обращайтесь только в 
официальный колл-центр вашего банка.

Наступает летний сезон. В связи с чем 
обращаюсь к дачникам и гражданам, кото
рые собираются приобретать строитель
ные материалы для ремонта или построй
ки.

Совершая покупки в сети Интернет, че
рез мессенджеры и социальные сети, вни
мательно проверяйте всю информацию. 
Не переводите предоплату за товар, кото
рый вы ещё не получили на руки.

В настоящее время в ряде регионов 
страны зафиксированы случаи, когда мо
шенники предлагают купить липовые ле
карства от COVID-19, тесты на коронави- 
рус или разрешение на передвижение в 
регионе. Будьте предельно бдительны!

По всем подозрительным фактам сооб
щайте в отдел внутренних дел по телефо
ну 102.

Евгений УФИМЦЕВ, 
начальник ОМВД РФ по г.Мегиону, 

полковник полиции

НА ЕДИНОМ портале госуслуг врачи и 
медработники, работающие с инфициро
ванными новой коронавирусной инфекци
ей, могут оставить жалобы на отсутствие 
стимулирующих выплат. Форма доступна по 
адресу: https://www.gosuslugi.ru/397566/1.

Предусмотреть раздел для обращений 
медиков поручил председатель Правитель
ства РФ Михаил Мишустин на совещании с 
членами Правительства РФ 15 мая 2020 
года.

- Создать на портале госуслуг специаль
ный раздел для обращения медиков, чтобы 
они могли напрямую рассказать о возника
ющих проблемах и получить помощь в их 
решении, - распорядился он.

Необходимо контролировать каждый 
конкретный случай, средства в положенном 
объеме должны дойти до каждого челове
ка, кто работает с больными, зараженными 
коронавирусом, и людьми из группы риска, 
отметил глава кабмина.

Средства на обеспечение выплат стиму
лирующего характера медицинским и иным 
работникам, непосредственно участвую
щим в оказании медицинской помощи граж
данам, у которых выявлена новая коронави- 
русная инфекция, были выделены бюдже
там субъектов РФ в соответствии с поста
новлением Правительства России от 
12.04.2020 №484.

НАША ИСТОРИЯ

И дали ему имя - Высокий!
28 мая свой 38-й  День рождения бу

дет отмечать поселок Высокий. Сегод
ня это один из активно развивающихся 
микрорайонов М егиона. Но тогда он 
строился по частям, микрорайонами. И 
у каждого из них своя судьба. Они по
являлись в разное время. Например, 
микрорайон С М П -227 прочно связан с 
железной дорогой, а микрорайоны вок
руг здания администрации родились 
благодаря созданию Мегионского лес
промхоза и ПМК-СН. Поначалу имя Вы
сокий носила только эта часть поселка.

НИКОЛАЙ Иосифович Останин работал 
заместителем директора Мегионского лес
промхоза. До переезда сюда он уже имел 
большой опыт работы в лесной промыш
ленности. В 1966 году Николай Иосифович 
закончил Кудымкарский политехнический 
техникум по специальности мастер по стро
ительству шоссейных автомобильных дорог 
и мостов. После службы в армии, на роди
не, в Коми-Пермяцком крае, два года отра
ботал главным инженером производствен
но-дорожного участка. Но его тянуло на се
вер, в край романтиков, о котором в шести
десятые годы слагали песни, снимали 
фильмы. В сентябре 1970 года он приехал 
в Нягань и был принят на должность стар
шего инженера по надзору за объектами в 
Картопскую объединенную дирекцию стро
ящихся предприятий, которая входила в 
систему "Тюменьлес". Затем он стал на
чальником технического отдела. Потом был 
назначен заместителем директора Нягань- 
ского леспромхоза по строительству.

- В 1977 году вышло постановление 
Совета министров о создании двух новых 
леспромхозов: Мегионского и Пыть-Яхско- 
го, - рассказал Николай Иосифович. - Сред
ства на это выделяло Министерство нефтя
ной и газовой промышленности. Местным 
нефтяникам для разработки и обустройства 
нефтяных месторождений в год нужно было 
1,2 - 1,4 млн кубометров древесины. А су
ществующие Сургутский и Нижневартовс
кий леспромхозы вместе давали в год мень
ше 800 тыс. кубов. Начальник нашего УКСа 
дал мне задание подготовить технические 
условия для строительства жилгородков 
новых леспромхозов. В апреле-мае 1978 
года отправил сюда первые десанты с пер
вым начальником ПМК-СН Потатуевым. 
Сначала изыскатели выбрали место для 
создания поселка, они и около пятой мех- 
колонны смотрели, не подошло. Останови
лись на этом участке. Я в Москву ездил со
гласовывать все документы. Начальник 
СМП-227 Горчанов согласовывал месторас
положение лесоучастка и городка. 6 июня 
1981 года вышло постановление Министер
ства лесной и деревообрабатывающей про
мышленности о создании Мегионского и 
Пыть-Яхского леспромхозов. Мне предло
жили здесь стать заместителем директора 
по строительству, и 2 июня 1981 года я при
ехал сюда на поезде.

Станция Мегион была к тому времени 
построена, а там, где сейчас живет Оста
нин, стоял густой лес. Поначалу поселок 
был назван Молодёжным, однако в Нижне
вартовском районе один Молодёжный уже 
был, требовалось подобрать другое имя. И 
по воле лесозаготовителей поселок стал 
зваться Высоким.

- Мы с Виктором Васильевичем Куш- 
лянским ходили по лесу, осматривали ме

стность. Речка рядом, а здесь - самая высо
кая точка. Как еще называть? - объяснил 
Николай Иосифович. - Андрею Андреевичу 
Симакову сказали, что название будет Вы
сокий, и он сразу же заказал табличку: Вы
соковский поселковый совет.

Николай Иосифович занимался развити
ем леспромхоза и строительством поселка, 
а его жена, Маргарита Васильевна Остани
на, развивала поселковую медицину. На СМП 
ко времени их приезда была поликлиника, но
- ведомственная, принадлежавшая железной 
дороге. Маргарита Васильевна по специаль
ности терапевт, в Нягани она работала педи
атром, а здесь от руководства Мегионского 
горздрава получила предложение открыть в 
поселке фельдшерско-акушерский пункт 
Она его открыла, а впоследствии на его базе 
создана поликлиника. В девяностые годы же
лезнодорожники повсеместно закрывали 
свои поликлиники и больницы, ликвидирова
ли и поликлинику в микрорайоне СМП-227. 
Таким образом поликлиника со стационаром, 
где Маргарита Останина до 2010 года была 
главным врачом, осталась единственной на 
весь поселок.

В начале восьмидесятых казалось, что 
у лесопромышленников - прекрасное буду
щее. Нефтяники нуждались в древесине 
постоянно. Кроме этого, со станции М еги
он леспромхоз отправлял хлысты на То
больский лесопромышленный комбинат, а 
"кругляк" шёл во все стороны Советского 
Союза. У леспромхоза было 150 лесовозов, 
на железнодорожных путях стояло 80 тур
никетов, имелись свои подъездные пути, 
краны. Были построены нижний склад, две 
линии для разделки хлыстов, цех круглых 
брёвен, цех арболитовых конструкций... 
Началось строительство лесопильного 
цеха.

ПМК-СН - постоянный подрядчик лесп
ромхоза - строила жильё, объекты соцкуль
тбыта. Клуб "Сибирь", здание администра
ции поселка, детсад, столовую, школу (на 
этом месте недавно открылась новая совре
менная школа) - всё это было построено по 
заказу леспромхоза. В деревне Покур лесп

ромхоз построил школу, детсад, дорогу. И на 
железнодорожной станции здание вокзала 
также строили они.

- Начальник станции Дмитрий Семенович 
Демиденко просил нас построить здание, 
потом мы два пути (шестой и восьмой) сде
лали, - вспоминает Николай Останин. - Он 
всем подвижным составом командовал, если 
для него не сделаешь в срок, он нам вагоны 
не поставит, от него многое зависело.

А с началом перестройки развитие пре
кратилось. В лесозаготовке появились час
тные предприниматели, с которыми лесп
ромхозы не могли конкурировать. Государ
ственные предприятия продолжали рабо
тать только по разнарядке по тем ценам, 
которые были запланированы Госпланом на 
пятилетку вперед, при высокой инфляции 
это была работа в убыток. А частники имели 
право быстро менять цены и покупателей. 
Например, ИП отправляло лес в Узбекистан 
по 500-600 рублей за куб древесины, а лес
промхоз в это же время не имел права по
лучать за куб больше 52 рублей. Потому лес
промхоз и ПМК-СН прекратили своё суще
ствование. Николай Останин перешёл на 
работу в "Теплонефть", откуда и вышел на 
пенсию.

Но "лихие" 90-е прошли. Николай Иоси
фович, сравнивая прошлое и настоящее, 
отмечает, что Высокий активно развивает
ся.

- В генплане 78-го года было заплани
ровано 15 пятиэтажных домов, но кирпича 
нам не давали, приходилось строить щито
вые 16-квартирные дома. И в Мегионе щи
товых домов много было. А они и горели, как 
спички. Чтобы меньше было пожаров, мы 
одну улицу построили из арболита, одну - из 
круглых бревен. В жилгородках, принадле
жащих разным предприятиям, было много 
ветхого жилья. А сейчас в Высоком вроде бы 
аварийных домов не осталось, вон какие 
красивые, хорошие микрорайоны построе
ны! Красивым поселок стал.

Елена
ХРАПОВА

КУЛЬТУРА

Почетный даритель
К 40-ЛЕТИЮ  города сотрудники Эко

центра готовят особую экспозицию. В ней, 
помимо подлинных предметов, документов 
и фотокопий из фондов Экоцентра, плани
руется экспонирование материалов част
ных собраний. Также предполагается ис
пользование мультимедийных средств. 
Экспозиция познакомит горожан с автоби
ографией людей, которые внесли весомый 
вклад в развитие Мегиона. Для детей зап
ланирована зона с развивающими играми, 
а также интерактивный стол с наполнени
ем исторической информации.

Экспозиция формируется в том числе и 
за счет предметов, переданных в дар музею.

Благодаря дарителям по крупицам собирает
ся история края и города. Имена дарителей, 
внесших большой личный вклад в дело сохра
нения культурного наследия, заносятся в спе
циальные Почетные книги музеев.

Совсем недавно в фонды МАУ "Э ко 
центр" поступили предметы от Марата Яку
бовича Занкиева - нагрудные знаки ОАО НГК 
"Славнефть": "Ветеран труда", "Герой тру
да", "За безупречную работу", наградная 
лента "Лучший бурильщик", почетные гра
моты и благодарственные письма. Марат 
Якубович прошел огромный трудовой 
путь вместе с градообразующим пред
приятием - от помощника бурильщика до

вице-президента АО НГК "Славнефть". 
Теперь в послужной список Марата Яку
бовича Занкиева добавился ещ е один 
пункт - "Почетный даритель".

21 мая Марату Якубовичу исполни
лось 70 лет! Его поздравил глава М еги
она О лег Д ей н ека . К поздравлениям  
присоединился и мегионский музей.

https://www.gosuslugi.ru/397566/1

